COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL D'ECOLE DU 28 FEVRIER 2023

Présents:

- Maires: M Gérard STROHMENGER, M Dany REUTENAUER
- Chargés des affaires scolaires : M. Grégory COURQUIN, Mme Viviane FRITSCH-TREBUS.
- Enseignants: Mme Delphine KUHN, Mme Christelle BILLICH, Mme Carole
 THEBAULT, Mme Nadine RISSE, Mme Angélique RENARD, Mme Audrey ROUILLAT
- Parents d'élèves : Mme Céline REISZ, Mme Marie Annick MINCK,

Excusées : Mme Fanny DIEMUNSCH, Mme OROZCO Anémone, Mme Noémie WILHELM, Mme Florence KIMMEL.

La réunion a eu lieu à la salle du conseil à Balbronn et a débuté à 18h00

1. Approbation du compte-rendu du dernier Conseil d'École

Le CR a été approuvé à l'unanimité.

2. Fonctionnement des écoles : sécurité et organisation

- Sécurité

L'alerte incendie sera faite avant les vacances d'avril dans les deux écoles. La date du PPMS glissement de terrain avec évacuation est encore à définir pour le deuxième semestre. Concernant le plan ORSEC : Madame KUHN va se renseigner sur le protocole scolaire.

- Organisation

La natation aura lieu du 14 avril au 30 juin. Il y aura neuf séances avec 51 élèves. Le coût s'élève à 110 € par séance pour le bus financé par le SIVU. Merci aux parents pour leur investissement sans lequel cette activité ne pourrait pas avoir lieu.

Un stage piscine d'une semaine est prévu par AC2M pendant les vacances scolaires. Chaque enfant peut en bénéficier une fois gratuitement.

Le photographe (Fend) est prévu le 1^{er} juin, le matin à BALBRONN, l'après-midi à TRAENHEIM. La vente des photos est gérée par l'APE.

Les résultats des évaluations mi-CP qui ont eu lieu du 16 au 27 janvier : voir pièce jointe Les résultats des évaluations 6^{ème} avec quelques chiffres en dessous de l'académie notamment la fluence et la résolution de problèmes.

Le projet d'école se décline en 3 axes :

1^{er} axe : Déployer une politique de la langue ambitieuse, cohérente et progressive, pour permettre aux élèves d'accéder à une pleine maîtrise du français : développer la langue orale, enrichir le vocabulaire afin de faciliter les apprentissages, écrire régulièrement pour réinvestir les acquis, lire et écouter des histoires pour mieux comprendre.

2ème axe : Créer un environnement serein, propice aux apprentissages, au bien être de chacun et à une vie collective : mieux communiquer avec les parents et les impliquer davantage dans la vie de l'école, se sentir mieux en cours de récréation, prendre conscience de l'importance de son hygiène de vie et de la sécurité.

3^{ème} axe : Inclure chaque élève et répondre aux besoins spécifiques : apprendre aux élèves à mieux se connaître eux-mêmes et à comprendre les autres, développer la coopération, s'adapter aux besoins spécifiques de chacun.

Le deuxième axe inclus la coéducation enseignants/parents. Les enseignants aimeraient rappeler qu'il est important de penser à signer les cahiers, les livrets scolaires, le classeur bleu, vérifier les pochettes et les cartables des enfants chaque soir, les trousses tous les week-ends et suivre son enfant scolairement en l'accompagnant dans ses devoirs tels qu'indiqués. L'objectif primordial est de lui apprendre à mieux travailler.

Certains élèves n'ont pas une hygiène de vie appropriée à leur âge (couchers trop tardifs, trop de temps passé devant les écrans, repas déséquilibrés, ...). Les principes élémentaires de l'éducation ne sont pas en place (manque de concentration, incapacité à écouter ou suivre une consigne, manque de respect envers les autres enfants et/ou les adultes, ...).

Trop d'élèves partent en vacances en dehors des congés scolaires : dans ce cas il faut obligatoirement faire une demande auprès de l'inspectrice un mois auparavant.

Pour la réussite scolaire des élèves il est nécessaire qu'ils évoluent correctement et soient prêts pour leur entrée au collège.

Nous avons besoin de votre participation active pour y arriver.

3. SIVU et projet de périscolaire :

Le SIVU va réfléchir à une aide aux devoirs aux familles le lundi et jeudi soir.

Périscolaire : possibilité de démarrage des travaux en 2024 avec un périscolaire effectif en septembre 2025 voir janvier 2026. Pour la rentrée 2023 on fonctionnera normalement. La construction du périscolaire engendre des réflexions au niveau des regroupements des écoles.

Différentes options sont étudiées en sachant que la construction d'une nouvelle école pour les 5 villages à Bergbieten est une option d'ores et déjà éliminée par les communes de Traenheim, Dangolsheim et Flexbourg.

- * Balbronn et Bergbieten pourraient se regrouper d'une part et les 3 autres villages d'autre part.
- * Les 5 communes pourraient créer un nouveau RPI décentré (chaque village garderait son école).

4. Travaux à effectuer

A Traenheim:

- Vérifier les stores côté bureau classe CE2/CM1
- Nouveau portail à la place des grilles en cours

- Aménagement devant école prévu en 2023 ainsi que celui de l'aire de jeu déjà en cours
- Baisser la température de l'eau des WC enfants

A Balbronn:

- Serrure de la fenêtre à changer dans le bureau
- 1 poignée dans la classe de Mme Billich pour la fenêtre du haut
- Réparer le banc cassé dans la cour
- Un cache à remettre à la fenêtre
- Vérifier les chaises. GS et CP
- Le crochet à côté de la porte d'entrée de la classe CP/CE1
- 1 ordi dans la salle informatique à vérifier : le 3^{ème} à gauche
- Le joint de la porte de la salle de motricité à changer.

5. Rentrée 2023/2024

10 PS + 3 en attente d'inscription, 11 MS, 9 GS, 15 CP, 16 CE1, 12 CE2, 16 CM1, 7 CM2 → 96 enfants au total.

6. Fêtes – sortie

- 31 mars : sortie des PS/MS
- Spectacle en janvier : Bilan positif pour cycle 1&2 cependant peu apprécié pour le cycle 3 car l'histoire était peu adaptée pour eux.
- Il y aura la fête des personnes qu'on aime à la place de fête des mères et fête des pères le 11/06

Clôture de la séance à 20h49

Secrétaire de séance REISZ Céline Directrice des écoles de Balbronn et Traenheim KUHN Delphine